

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Loterie Nationale : Quand la chance et les bonnes causes se rencontrent Lancement du billet à gratter « Lady Fortuna ».

La Loterie Nationale innove une fois de plus en lançant « **Lady Fortuna** » ce vendredi 30 août, un billet à gratter qui allie chance et engagement social au profit des femmes."

Pour rappel, **Lady Fortuna** représente dans la mythologie **la déesse du hasard et de la chance**. Elle est souvent représentée portant **une corne d'abondance**. La corne d'abondance est toujours d'ailleurs **le logo de la Loterie Nationale**. Lady Fortuna **symbolise** donc parfaitement **le modèle de la Loterie Nationale**.

En effet, depuis 90 ans, la Loterie Nationale perpétue un modèle de jeu inventé en 1441 à Bruges : un grand groupe de joueurs participe à un tirage public et transparent pour un montant modeste.

Depuis sa création, **100 % des bénéfices de la Loterie Nationale** sont investis dans la collectivité et le vivre ensemble, soutenant par conséquent des centaines de bonnes causes.

« Ce que nous ne distribuons pas comme gains à nos joueurs est mobilisé pour soutenir les bonnes causes comme on aime les appeler », souligne **le CEO de la Loterie Nationale Jannie Haek**. **« Ce sera évidemment encore le cas ici avec Lady Fortuna. Mais nous avons voulu aller un pas plus loin ici en créant en plus un lien direct entre nos joueurs et nos bonnes causes »,** appuie Jannie Haek.

En effet, avec ce nouveau billet à gratter, les joueurs de la Loterie Nationale auront l'opportunité de contribuer directement à des initiatives qui soutiennent la condition féminine dans divers domaines.

Ce nouveau jeu s'inscrit pleinement dans notre volonté **de renforcer les liens entre nos joueurs, les bonnes causes, et la Loterie Nationale.**" Depuis plusieurs années maintenant, la Loterie Nationale implique la société civile via des appels à projets thématiques et diffuse en prime time sur les deux chaînes publiques du pays des spots mettant en avant l'action des bonnes causes.



Dans le cas de Lady Fortuna, **en scannant le QR code** présent sur le billet à gratter, les joueurs seront redirigés vers un site internet où ils pourront découvrir une sélection d'associations œuvrant pour la condition féminine au sens large. Chaque joueur aura la possibilité de voter pour les causes qu'il souhaite soutenir, avec une limite d'une voix par personne et par phase de sélection.

La sélection des associations bénéficiaires a été rigoureusement organisée. Sur les nombreuses candidatures reçues, **20 associations ont été sélectionnées** en fonction de critères précis, tels que la pertinence de leurs projets, leur répartition géographique, et leur reconnaissance dans le domaine.

Le processus de vote se déroulera en plusieurs phases, avec une finale prévue pour l'automne 2025. Les associations participantes sont engagées dans des initiatives variées, couvrant des domaines tels que la santé, la culture, le sport et le soutien aux femmes en situation précaire.

Les associations sélectionnées recevront un soutien financier sous forme de prix fixes ainsi qu'une répartition d'un budget supplémentaire de 100.000€ selon le nombre de votes obtenus. Les finalistes de chaque pool se verront attribuer un montant additionnel.

Les cinq premières associations concernées sont : **Thinkpink** (lutte contre le cancer), **BruZelle** (lutte contre la pauvreté menstruelle), **Amazone** pour le projet de féminisation des noms de rue, la **Fédération flamande de basketball** pour promouvoir les arbitres féminines et l'association « **Elles tournent, Dames Draaien** » qui met en avant la place des femmes dans l'audiovisuel.

Au niveau du jeu proprement dit, lady Fortuna s'inscrit ici aussi parfaitement dans la politique de jeu responsable prôné par la Loterie Nationale.

Pour rappel, **avant de lancer un nouveau jeu**, la Loterie Nationale utilise des outils scientifiques reconnus et indépendants pour évaluer sur **une échelle de 1 à 100** (100 étant la dangerosité la plus grande) le pourcentage de risque pour le joueur, garantissant ainsi une approche rigoureuse et transparente du jeu responsable. **Cette démarche stricte permet à la Loterie Nationale de garantir que 0 % de son chiffre d'affaires n'est généré par des jeux considérés comme dangereux ou à risques élevés**

Lors de cet examen, Lady Fortuna a obtenu un score de 47% pour le billet à gratter physique et de 43% pour le billet à gratter online. A



première vue le fait que le billet à gratter virtuel est moins dangereux que le billet physique peut paraître surprenant pour un observateur externe. Pour la Loterie Nationale, cela est tout à fait logique puisqu'en ligne nos limites de jeux jouent parfaitement leur rôle.

Au niveau des gains, avec "Lady Fortuna", chaque joueur a la garantie de remporter minimum 5 euros, avec au moins 4 cartes gagnantes par lot de 20 cartes achetées. La dynamique de jeu est assez simple. Si après avoir gratté vous découvrez 2 symboles identiques dans une même zone de jeu, vous gagnez le montant indiqué dans cette zone de jeu. Les gains peuvent atteindre jusqu'à 500.000 €.

Le lot de 20 cartes acheté coûte 20 euros. Ce prix peut paraître élevé mais la Loterie Nationale propose des billets à gratter à 20 euros depuis 6 ans (à l'instar de nombreuses loteries européennes) et lady Fortuna devrait rester dans l'offre de produits de la Loterie Nationale de nombreuses années. Et comme vous le savez, la Loterie Nationale n'a pas l'habitude d'indexer ses prix de vente.

Par ailleurs, au final, un billet Lady Fortuna est composé de 20 billets à gratter qui sont attachés ensemble et qui ne peuvent être séparés pour la vente. **Par contre ils peuvent être séparés pour l'encaissement des gains. Ceci permet de jouer à plusieurs, en groupe ou en famille**, et chacun pourra encaisser le gain d'un billet à gratter gagnant séparément dans le point de vente de son choix.

Lady Fortuna sera disponible à partir du 2 septembre 2024 dans tous les points de vente et en ligne.

La Loterie Nationale reste fidèle à son identité de loterie :

- des jeux transparents et responsables
- un grand nombre de joueurs
- des petites mises : EN MOYENNE 4,9 €
- une fréquence modérée

- 100 % des bénéfices réinvestis dans la collectivité

Pour toute information complémentaire ou question, vous pouvez contacter:
Jérémy Demeyer - 0486 35 64 00
Jeremie.demeyer@loterie-nationale.be

